

29^È ANNIVERSAIRE DE L'EXPULSION DE L'ÉGLISE SAINT-BERNARD : ON N'OUBLIE PAS !

L'Union syndicale Solidaires soutient l'appel de l'Intercollectif des Sans Papiers d'Ile de France et appelle à rejoindre les mobilisations qui auront lieu autour du 23 août pour rappeler que 29 ans après, nous n'avons pas oublié l'expulsion de l'église Saint Bernard à Paris.

Le 23 août 1996, à l'aube, la porte de l'église Saint-Bernard de Paris était défoncée à la hache par les CRS. C'était le début d'une expulsion brutale et violente de près de 300 personnes sans-papiers, dont 68 mineures, qui l'occupaient pour demander leur régularisation.

29 ans plus tard, la mémoire de ce coup de hache reste vive. La situation des personnes exilées ne cesse de se dégrader. La loi Darmanin, malgré une censure partielle par le Conseil constitutionnel, et la nouvelle circulaire Retailleau sont des textes ouvertement racistes et xénophobes. Elles accentuent la précarité et les difficultés. Elles rallongent la durée des OQTF et compliquent les régularisations, faisant de la France un pays où la menace d'expulsion est constante pour des dizaines de milliers de personnes.

Les sans-papiers vivent toujours dans la peur des arrestations et des centres de rétention, une peur que le gouvernement entretient en durcissant les conditions de régularisation et en incitant les préfetures à ne plus régulariser. Cette politique, qui vise à diviser les travailleurs et travailleuses, est une attaque directe contre la liberté et l'égalité. En juin, le ministre de l'Intérieur a organisé des « rafles » dans les gares et les lieux de transports publics pour « lutter contre l'immigration irrégulière ». Ces opérations, qui stigmatisent les personnes étrangères, contribuent à la banalisation des discours racistes et xénophobes.

29 ans après nous le disons encore : il n'y a pas de crise migratoire, mais une carence des politiques d'accueil et une politique migratoire qui ne respecte pas les droits humains.

L'Union syndicale Solidaires appelle à rejoindre les mobilisations commémorative et revendicative qui auront lieu sur le territoire le 23 août 2025 !

A Paris, à l'appel de l'Intercollectif des Sans-Papiers d'Ile de France, rdv le Samedi 23 août 2025 à 15h30 Métro Gare de l'Est Départ en manifestation jusqu'à l'église Saint-Bernard.

Pour ne pas oublier l'expulsion de Saint-Bernard, pour continuer la lutte pour la régularisation de tous les sans-papiers, pour dire non à la loi Darmanin, non à la circulaire Retailleau !



**Français-es - immigré-es : Solidarité !
Régularisation de tou-te-s les sans-papiers !**